



Ausgabe #1/2023

Newsletter der Promovierendenvertretung

15. März 2023

Inhalt

Energiepauschale für Studierende: Wie erhalte ich meine 200€?	1
Neue Angebote zur akademischen Qualifizierung	1
Sparmaßnahmen können zum Teil zurückgenommen werden	1
Veranstaltungen	2
Lange Nacht der Wissenschaften	2
Internationaler Stammtisch.....	2

English version down below

Der Winter neigt sich dem Ende zu und wir möchten gerne Neuigkeiten mit Euch teilen sowie geplante Veranstaltungen für das kommende Sommersemester mitteilen.

Energiepauschale für Studierende: Wie erhalte ich meine 200€?

Angesichts der steigenden Energiekosten hat die Bundesregierung einige Entlastungspakete geplant. Das dritte Entlastungspaket umfasst alle formalen Studierenden, einschließlich Promovierender, die seit dem 01. Dezember 2022 an einer Hochschule in Deutschland immatrikuliert waren und ihren Wohnsitz in Deutschland haben.

Um die einmalige Zahlung von 200 Euro zu erhalten, müsst Ihr Euch auf der Plattform einmalzahlung200.de/eppsg-de registrieren. Dafür benötigt Ihr ein elektronisches BundID-Konto, das Ihr auf der Webseite der Einmalzahlung anlegen müsst. Außerdem braucht Ihr einen Zugangscode und PIN der Universität Erfurt. Das Dezernat Studium und Lehre hat alle Antragsberechtigten in einer Rundmail am 28. Februar 2023 über den Zugang des Zugangscode, etc. informiert.

Wenn Ihr Schwierigkeiten habt, mit dem komplizierten bürokratischen Antrag der Einmalzahlung, dann schaut gerne auf unserer [Webseite](#) vorbei oder schreibt uns eine [E-Mail!](#)

Neue Angebote zur akademischen Qualifizierung

Vergesst bitte nicht, dass viele Promovierende an den Workshops zur akademischen Qualifizierung teilnehmen müssen. Selbst für diejenigen, die nicht teilnehmen müssen, kann es sinnvoll sein, an kostenlosen Workshop teilzunehmen, um die akademischen Fähigkeiten zu verbessern und den Lebenslauf zu bereichern.

Eine Liste der verfügbaren Workshops findet Ihr [hier](#).

Sparmaßnahmen können zum Teil zurückgenommen werden

Wie im Newsletter des Präsidiums der Universität Erfurt berichtet wurde ([Ausgabe 02/2023](#)), hat das Thüringer Ministerium für Wirtschaft, Wissenschaft und Digitale Gesellschaft eine erhebliche Reduktion der „Globalen Minderausgaben“ (GMA) für 2022 erfolgreich durchgesetzt.

Das bedeutet, dass die Kosteneinsparmaßnahmen der Universität Erfurt zum Teil reduziert werden können.

Nach Beratungen mit dem Haushaltsausschuss, indem wir vertreten sind, sowie dem Concilium Decanale und dem Senat hat das Präsidium beschlossen, 1,4 Millionen Euro der neu verfügbaren Mittel für wissenschaftliche Qualifikationsstellen, 500.000 Euro für die

Sachmittelausstattung der Fakultäten und des Max-Weber-Kollegs und den Rest für besondere leistungsbezogenen Gehälter für Professor:innen zu verwenden, wie von der Vergabekommission vereinbart.

Das Präsidium erfüllt damit teilweise sein Versprechen vom Jahr 2022, neu verfügbare Geldmittel in diejenigen Bereiche zu reinvestieren, die am stärksten von den Kosteneinsparmaßnahmen betroffen sind, insbesondere die wissenschaftlichen Qualifikationsstellen.

Veranstaltungen

Wir planen weitere **Stammtische**, bei denen Du andere Promovierende treffen und Dich ihnen auszutauschen, vernetzen, über Probleme reden und auch einfach mal abschalten kannst.

Zusätzlich werden wir im Sommersemester unsere **Promovierendentage** veranstalten, mit kulturellen Aktivitäten für Doktorand:innen und diejenigen, die sich für einen Promotion an der Universität Erfurt interessieren.

Wenn Du irgendwelche Vorschläge hast, wie Workshops, Touren, Freizeitaktivitäten oder andere Ideen, die Du gerne in Erfurt umsetzen möchtest, schick sie uns bitte per E-Mail an folgende Adresse: promovierendenvertretung@uni-erfurt.de

Lange Nacht der Wissenschaften

Am 23. Juni 2023 wird die Universität Erfurt an der Langen Nacht der Wissenschaften teilnehmen, bei der viele akademische Einrichtungen in Erfurt ihre Türen für Besucher:innen öffnen werden, um ihre aktuellen Projekte zu präsentieren.

Notiere Dir das Datum in Deinem Kalender und besuche die [Webseite](#) der Universität Erfurt für weitere Informationen.

Internationaler Stammtisch

Für diejenigen, die außerhalb der akademischen Welt neue Leute kennenlernen möchten, aber Schwierigkeiten mit der deutschen Sprache haben, gibt es am 20. April ein Treffen des Projekts „Fremde werden Freunde“.

Diese Veranstaltung bietet die Möglichkeit, Englischkenntnisse zu verbessern und Menschen außerhalb der Universität kennenzulernen.

Die Veranstaltung ist für alle offen und beginnt um 20:00 Uhr in der Havana Bar, Neuwerkstraße 10, 99084 Erfurt.

Für weitere Informationen besuche bitte die [Webseite](#) des Projekts. Wir wünschen einen entspannten und geselligen Abend.



Volume #1/2023

Newsletter of the PhD representatives

March 15th, 2023

Contents

One-time energy payment for students: how to receive your 200 euros?	1
New Offerings for academic skills training.....	1
Relief from university budget cuts	1
Meetups	1
Long Night of Sciences.....	2
International roundtable	2

English version

The winter is almost over, and we would like to share some news and discuss what lies ahead for 2023.

One-time energy payment for students: how to receive your 200 euros?

Given the rising energy costs, the German government has planned some relief packages. The third relief package includes all formal students, including PhD candidates.

To receive the one-time payment of 200 euros, you need to submit an online request on the website einmalzahlung200.de/eppsg-en. To do this, you will need a BundID-Konto, which you can create on this [website](#). You'll also need an access code and PIN, that you will receive from the university. You **do not need** an e-ID or ELSTER to apply for the money. If you encounter any challenges navigating the bureaucracy, please check our [website](#) or send us an [email](#)!

New Offerings for academic skills training

Don't forget that many of us have to participate in a number of workshops throughout our study period. Even for those who don't, it's always worth checking out the free offering to improve our academic skills and résumés. The full list can be found [here](#).

Relief from university budget cuts

As reported in the University of Erfurt newsletter, the Thuringian Ministry for Economic Affairs, Science, and Digital Society has successfully a significant reduction in the "Global Minus Expenditure" (Globale Minderausgaben, GMA) for 2022.

This means that the university's cost-savings measures can now be reduced. Following consultations with the Budget Committee, of which we are a member, as well as the Concilium Decanale, and the Senate, the Presidium has decided to allocate €1.4 million of the newly available funds for scientific qualification positions, €500,000 for faculty and Max-Weber-Kolleg equipment, and the rest for special performance-related salaries for professors, as agreed by the awarding commission.

The Presidium is partially fulfilling its 2022 promise to reinvest any newly available funds back into the areas most effected by cost-cutting measures, specifically scientific qualification positions.

Meetups

We are planning more **round tables** where you can meet other PhD candidates to share, vent, socialize, and blow off some steam.

Additionally, during the summer semester, we will host our **PhD day** with cultural activities for both current and

prospective students. If you have any suggestions, such as workshops, tours, leisure activities, or anything else you'd like us to bring to Erfurt, please send them to our email: promovierendenvertretung@uni-erfurt.de

Long Night of Sciences

On June 23rd, the University of Erfurt will be participating in the Long Night of Sciences, during which many scientific institutions in Erfurt will open their doors for visitors to showcase their work.

Save the date, and keep an eye out for more information on the [website](#).

International roundtable

For those interested in meeting people outside academia but struggling with the German language, there will be a get-together on April 20th from the program "Stranger become Friends" (Fremde Werden Freunde). This event provides opportunity to practice English skills and meet people from outside the university.

The event is open to all and starts at 8:00 p.m. at Havana Bar, located at Neuwerkstraße 10, 99084. For more information, please visit their [website](#).